



## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

EUROPA PRESS • 05/03/2018 - 12:24

**El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.**

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'

WEB FINANCIAL GROUP
BOLSAMANÍA
CATALUNYA
MÉXICO - ARGENTINA - PERÚ - COLOMBIA - CHILE
DIGITALLOOK
NATIVEADS
FINANCIALRED



Web Financial Group

06.03.2018 | Actualizado a las 09:36



ÚLTIMAS HORAS

LOGIN

**CIERRE MERCADO: MADRID 07:57:20 - NUEVA YORK CERRADO - TOKIO CERRADO**

09:04 Barril Brent: +0,06% (\$65,58); Barril WT: +0,11% (\$62,64)

09:03 Euro/dólar: -0,04% (1,233)

09:02 IAG (-1,39%), el único valor del Ibex en rojo en la apertura

COTIZACIONES
NOTICIAS
ANÁLISIS
CRIPOTODIVISAS
DIVISAS
BROKERS
Tiempo Real
Trader Watch

Veinte compañías del Ibex 35 sufren recortes en sus previsiones de beneficios para el año 2018 (06:00)  
 El Gobierno se convierte en el último accionista a la fuerza en el "fango" del rescate de Abengoa (07:10)  
 Los bajistas presionan a Siemens Gamesa y Técnicas Reunidas y se relajan en los cinco grandes del Ibex (07:25)  
 Trump puede llegar a las 'midterms' sin aprobar un presupuesto (06:00)

## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

Europa Press | 05 mar, 2018 12:23



MADRID, 5 (EUROPA PRESS)

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar las

Publicidad

**PULSOS DE MERCADO** INDICES

09:36 JP Morgan mejora el precio objetivo de Aena

09:36 Las ejecuciones hipotecarias sobre viviendas bajan un 49,4% en 2017, hasta las 10.749

09:27 En directo | El Constitucional estudia el desbloqueo de la Legislatura en Cataluña y el recurso contra la investidura de Puigdemont

09:25 Seguimos sin figura de vuelta ni de agotamiento de las caídas en Inditex

[Ver todos los pulsos](#)

**LO MÁS LEÍDO** ★

1. Los bajistas presionan a Siemens Gamesa y Técnicas Reunidas y se relajan en los cinco grandes del Ibex
2. En directo | Crisis de Cataluña: tras las elecciones, ¿habrá investidura?
3. Cinco valores que se deben tener muy en cuenta por técnico este martes
4. Seguimos sin figura de vuelta ni de agotamiento de las caídas en Inditex
5. El Ibex sube con ganas y mira a los 9.700
6. Veinte compañías del Ibex 35 sufren recortes en sus previsiones de beneficios para el año 2018
7. Todo cambio de tendencia en Telefónica pasa por respetar los 7,45 euros
8. El Gobierno se convierte en el último accionista a la fuerza en el "fango" del rescate de Abengoa
9. ArcelorMittal cotiza cerca de niveles de soporte atractivos
10. Wall Street comienza la semana en positivo tras un buen dato del sector



Audiencia:	<b>185.301 UU</b>
Valor publicitario:	<b>2.335 €</b>
Autor:	
Sentimiento:	<b>No definido</b>

País:	<b>España</b>
Tipología:	<b>Medios Online</b>
Ranking:	<b>8</b>
Documento:	<b>2/3</b>

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

## Te Regalamos un número de la revista Estrategias de Inversión

### Revista estrategias de inversión en PDF

Consigue gratuitamente un número de la revista Estrategias de Inversión en PDF



### Colección de artículos útiles en PDF:

Los 8 errores al invertir en bolsa  
El ratio Put/call, un indicador para detectar giros de mercado  
El mejor consejo de inversión que ha dado George Soros llevado a la práctica



Nombre \*

Apellidos \*

Teléfono \*

Email \*

País \* España

Contraseña \*

Provincia \* Seleccione...

Consentimiento

\* Campos obligatorios

**ENVIAR**

servicios

[• Vea el listado completo •](#)

imgane carfy bc

### PARTNERS

¿Buscas un coche nuevo? Ahorra hasta 4.000€ con Carfy.es

Carfy.es, la web que permite buscar y comprar un vehículo de manera fácil a través de Internet. El usuario tiene a su disposición cientos de concesionarios a nivel nacional para encontrar lo que busca.

### Centro de inversores: Urgentes y mercados

Suscríbese gratis a las noticias de Última hora de bolsamanía

Introduce tu email

Recibirá las informaciones más relevantes del día en tiempo real

Publicidad

## Principales brokers

Divisas Acciones Opciones Binarias CFDs Futuros Opciones Spread Betting

Brokers	Regulación	Spread EUR/USD	Depósito mínimo		
<b>TRADEO</b>	Cyprus Securities ...	2.2	300	<a href="#">Ver perfil</a>	<b>Empezar</b>
<b>10 trade</b>	Cyprus Securities ...		200	<a href="#">Ver perfil</a>	<b>Empezar</b>
<b>TRADE</b>	Cyprus Securities ...		500	<a href="#">Ver perfil</a>	<b>Empezar</b>

Publicidad

### A FONDO

Destacado

WhatsApp amplía a más de una hora el tiempo para poder eliminar mensajes

En la actual versión del servicio de mensajería es de siete minutos.

### A FONDO

Destacado

2 de cada 3 empleos femeninos creados son para mujeres mayores de 45 años

Este año, el empleo femenino ha crecido un 2,6%, generando 217.700 nuevos empleos.

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'



Audiencia:	497.892 UU
Valor publicitario:	5.900 €
Autor:	
Sentimiento:	No definido

País:	España
Tipología:	Medios Online
Ranking:	7
Documento:	1/1



## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

EUROPA PRESS • 05/03/2018 - 12:24

**El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.**

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'

Sueños Públicos | Viajes y Lugares | Display | Tienda | Diseño | Grupo | Versión móvil

# SIGLO XXI

Diario digital independiente, plural y abierto

Opinión | España | Mundo | Economía | Deportes | Cultura | Sociedad | Ciencia | Más

Buscar

Política sanitaria

## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

Agencias

@DiarioSigloXXI

Lunes, 5 de marzo de 2018, 12:23 h (CET)

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salud Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso" ha

### Noticias relacionadas

Ribera Salud desmiente los sobrecostes denunciados por el SIMAP, que "carece de total rigurosidad"

Siemens Healthineers lanza un ecógrafo que reduce tiempo de espera y aumenta la productividad

Expertos abogan por informar a la población sobre los ensayos clínicos para acabar con las creencias "erróneas"

Un nuevo catéter podría hacer más eficaz el tratamiento de la fibrilación auricular

Investigadores españoles buscan cerca de 500.000 euros para probar una terapia experimental que puede frenar la ELA



Audiencia:	<b>8.469 UU</b>
Valor publicitario:	<b>68 €</b>
Autor:	
Sentimiento:	<b>No definido</b>

País:	<b>España</b>
Tipología:	<b>Medios Online</b>
Ranking:	<b>7</b>
Documento:	<b>2/2</b>

profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso , ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

### Comentarios

#### Escribe tu opinión

Nombre y apellidos\*

Email (no se mostrará)\*

Comentario (máx. 1.000 caracteres)\*

**Publicar**

(\*) Obligatorio

#### NORMAS DE USO

- » Puede opinar con libertad utilizando un lenguaje respetuoso.
- » Escriba con corrección ortográfica y gramatical.
- » El editor se reserva el derecho a borrar comentarios inadecuados.
- » El medio almacenará la IP del usuario para proteger a los autores de abusos.



DESTACAMOS

Zidane prepara otra alineación sorpresa para jugar contra el PSG en París

# El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

5/03/2018 - 12:23



Más noticias sobre: ZARAGOZA BARCELONA CATALUÑA

## ENLACES RELACIONADOS

- Puertos.-Turismo.- La APBC aprovecha su participación en la feria Seatrade Cruise Global para promocionarse (5/03)
- La Federación destaca el incremento de la participación femenina en el atletismo uruguayo (4/03)
- La participación en las elecciones de Italia alcanza el 58,76 por ciento a las 19.00 horas (4/03)
- Los principales candidatos votan en Italia y llaman a la participación (4/03)
- La participación en las elecciones italianas alcanza el 19,37 por ciento a mediodía (4/03)

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando

## EL FLASH: TODA LA ÚLTIMA HORA

09:35 ELECONOMISTA.ES NAÚTICA

El avión más grande del mundo, más cerca de poder volar



09:30 ELECONOMISTA.ES CASAS

¿Quiere una fortaleza en cabo de Gata? Está en venta por tres millones de eur



## marie claire



Los peores looks de los Oscar 2018



¿Qué pesan y miden las famosas?

Audiencia:	<b>479.226 UU</b>
Valor publicitario:	<b>4.672 €</b>
Autor:	
Sentimiento:	<b>No definido</b>

País:	<b>España</b>
Tipología:	<b>Medios Online</b>
Ranking:	<b>9</b>
Documento:	<b>2/4</b>

Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

**PUBLICIDAD**

**EN PORTADA** EcoDiario.es



El arranque del 'proceso' fue una reunión en 2011 con tres hijos de Pujol, ...



Roger Torrent propone a Jordi Sánchez para presidir la Generalitat



Renzi dimite como líder del Partido Democrático y cierra la puerta a una ...



El director del CNI explica en el Congreso el vínculo del espionaje español con ...



El Congreso recibe a Camps un día antes de que declare en la Audiencia

elEconomista EcoDiario Ecoteuve Motor Informalia

EcoDiario.es



El dilema de Amazon, ¿amigo o enemigo?

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'





ENFERMEDEADES

CANALES

BLOGS

TESTIMONIOS

NOTICIAS

NUTRICIÓN

PEDIATRÍA

MUJER

SEXOLOGÍA

CHEQUEA TU SALUD

MedicinaTV » Noticias

05  
MAR. 18

A las 12:23

## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salut Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

[FIN]

¿Te ha parecido interesante? ¡Compártelo!

### Archivo de noticias

### Últimas noticias

Sanidad abre una investigación tras filtrarse en Internet la lista de resultados del MIR  
5 mar 22:54

Ribera Salud desmiente los sobrecostes denunciados por el SIMAP, que "carece de total rigurosidad"  
5 mar 21:29

Europa recomienda no usar los retinoides orales en el embarazo pero sí de forma tópica  
5 mar 18:28

Experto cree que el 'lavado de cerebro' se centra en el control del comportamiento, pensamiento y de los sentimientos  
5 mar 18:04

Siemens Healthineers lanza un ecógrafo que reduce tiempo de espera y aumenta la productividad  
5 mar 17:55

Ver más



Destacamos Enfermedad celiaca Omeprazol Pomelo Quistes mamarios Ganglios Colesterol Temperatura Foliculitis

6 de marzo 2018

Editado por **europa press**

# infosalus.com

Buscar

- SALUD
  - FARMACIA
  - ACTUALIDAD
  - MUJER
  - NUTRICIÓN
  - ESTÉTICA
  - ASISTENCIA**
  - MAYORES
- ENFERMEDADES

## El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales



Publicado 05/03/2018 12:23:23 CET

MADRID, 5 Mar. (EUROPA PRESS) -

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE), el Grupo Pulso y GSK, busca mejorar el autocuidado en la EPOC con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

La iniciativa, presentada en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo, celebrados en Zaragoza, se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

La información la ha facilitado la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Además, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores, permiten ofrecer posibles

### Lo más leído en...

- 1 Los ojos podrían predecir el deterioro cognitivo
- 2 Ningún alimento puede compensar el daño de pasarse con la sal
- 3 Claves para cuidar una cicatriz
- 4 El cerebro busca el placer
- 5 Un tratamiento común para la artritis reumatoide puede reducir los niveles de azúcar en la diabetes

Hoy Una semana Un mes

### Boletín de Salud

Recibe un email cada día con las noticias más importantes.

Tecllea tu email

Suscríbete

Acepto las condiciones de uso

### Últimas noticias de salud

Lunes, 5 de Marzo

17:55

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'



soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso", ha destacado apunta el director General de la Fundación TIC Salud Social, Francesc García Cuyàs.

Por su parte, la directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, Mireia Sans, ha puesto de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones sobre su enfermedad para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC, pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

#### Cupones de descuento

**MYPROTEIN**  
FUEL YOUR AMBITION

Código descuento MyProtein

**HSN**  
WWW.HSNSTORE.COM

Cupón HSNStore

**PROZIS**  
Exceed yourself!

Código descuento Prozis

#### Asistencia

**Siemens Healthineers lanza un ecógrafo que reduce tiempo de espera y aumenta la productividad**

17:33

#### Asistencia

**Expertos abogan por informar a la población sobre los ensayos clínicos para acabar con las creencias "erróneas"**

16:40

#### Asistencia

**Un nuevo catéter podría hacer más eficaz el tratamiento de la fibrilación auricular**

15:16

#### Asistencia

**En busca de 500.000 euros para probar una nueva terapia contra la ELA**

15:10

#### Asistencia

**SEOM recuerda la importancia de la prevención primaria y secundaria en los diferentes tumores que afectan a la mujer**

14:26

#### Asistencia

**La Estrategia de Seguridad del Paciente de Osakidetza 2017-2020 incorpora seis nuevas líneas de acción**



PUBLICIDAD

Un objetivo común: **impulsar la innovación y el desarrollo del sector tecnológico sanitario**

40 años **fenin** federación española de empresas de **TECNOLOGÍA SANITARIA** aniversario, 1977-2017

**medes**  
medicina en español

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'

## TECNOLOGÍA E INVESTIGACIÓN

CREADO POR LA FUNDACIÓN TIC SALUT SOCIAL, CAPSBE Y GRUPO PULSO, EN COLABORACIÓN CON GSK

# Un proyecto busca soluciones digitales en EPOC con participación de pacientes y sanitarios

Twitter

— ZARAGOZA 5 MAR, 2018 - 1:25 PM

El proyecto COPD-MOBILE EMPOC, creado por la Fundación TIC Salud Social, el Consorcio de Atención Primaria de Salud Barcelona Izquierda (CAPSBE) y el Grupo Pulso, junto a la colaboración de la compañía farmacéutica GSK, ha sido presentado, en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo celebrados en Zaragoza, para buscar soluciones digitales en la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) mediante la participación de pacientes y profesionales sanitarios.



Una de las conclusiones a las que llegaron los asistentes a estos encuentros fue que muchos pacientes con EPOC no tienen conciencia de la enfermedad, por lo que el momento del diagnóstico es crucial para orientar la atención de la patología hacia la autogestión, a partir de la información y la educación sanitaria de los pacientes.

Por este motivo, GSK señala que el objetivo de este proyecto es mejorar el autocuidado de la patología con ayuda de las tecnologías de información y comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

Esta iniciativa analiza cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven las personas con EPOC. De esta forma, GSK señala que esa información facilita la creación del 'Patient Journey Map', un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

### Arquetipos más frecuentes

Asimismo, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la espirometría y técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

Para el director general de la Fundación TIC Salud Social, el doctor Francesc García, "las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud, pero se deben incorporar de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar



### DIMES Y DIRETES

[Confirmada una sanción a Correos por no dar crema solar a los...](#)

[En los 65 años de la Asociación Española Contra el Cáncer...](#)

[Osakidetza y el Colegio de Médicos de Vizcaya, contra los sindicatos de la...](#)

[Los estudiantes participarán en los próximos premios de la Cátedra de Educación...](#)

### PUBLICIDAD

### APUNTE DEL DÍA

[Otra ocurrencia del gobierno de Cifuentes: el plan de inversiones en hospitales públicos de...](#)



Audiencia:	<b>6.514 UU</b>
Valor publicitario:	<b>49 €</b>
Autor:	
Sentimiento:	<b>No definido</b>

País:	<b>España</b>
Tipología:	<b>Medios Online</b>
Ranking:	<b>6</b>
Documento:	<b>2/3</b>

respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes plantean durante todo el proceso”.

Por su parte, la directora asistencial del CAPSBE, la doctora Mireia Sans, destacó la importancia de “incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones” sobre su enfermedad “para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología”.

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se identificaron los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC: pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial.

### DEJA UN COMENTARIO

Añadir comentario

### PUBLICIDAD



**puplum**

## Mejora tu currículum

### OPINIÓN



**EN ESPAÑA, LA MEDICINA DE FAMILIA/GENERAL ESTÁ PERDIENDO ESPACIO Y VISIBILIDAD**

Juan Gérvas

[Todos especialistas \(3\). Ser...](#)



**APUNTES DE UN BOTICARIO**

Pedro Caballero-Infante

[No es un país...](#)



**EL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE CYL DA LA RAZÓN A CCOO**

Salvador Escribano

[Sobre la anulación de...](#)



**PANORAMA DEL NUEVO CONSEJO ASESOR DE SANIDAD**

Fernando Magro

[Los Consejos Asesores de...](#)

### PUBLICIDAD

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'

### TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR...

#### NOMBRES

**Pilar Guijarro (SES) presenta el proyecto de Cirugía Segura en el Hospital Don Benito-Villanueva**

#### FARMACIA

CON EL OBJETIVO DE DAR RESPUESTA A NECESIDADES

**Alliance Healthcare presentará en Infarma 2018 sus soluciones para Farmacia**

### AGENDA

#### CURSO

**VI Edición del Máster en Evaluación Económica de Intervenciones Sanitarias y Política Farmacéutica ONLINE Y MADRID DEL 16/04/2018 AL 11/05/2018**



Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'

Quiénes Somos Suscríbete News Suscripción Revista Newsletter hoy Ofertas de Empleo

**im** MÉDICO  
innovación para el médico  
especialista de hospital y  
atención primaria: investigación  
médica, gestión, tecnología y  
servicios sanitarios

publicidad

Síguenos : 06-03-2018 Texto a buscar

I+D en Área médica y farmacia clínica Gestión Hospitalaria Farmacología Profesional Industria Farmacéutica Equipo Hospitalario Atención primaria

publicidad

I+D en Área médica y farmacia clínica Gestión Hospitalaria

## COPD-MOBILE EMPOC: mejorar la EPOC con ayuda de las TIC

Tags: TIC soluciones digitales COPD-MOBILE EMPOC EPOC GSK



05 de marzo de 2018 13:14

El proyecto se ha llevado a cabo desde la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE) y el Grupo Pulso con la colaboración de GSK y busca encontrar soluciones digitales para esta enfermedad con la participación de pacientes y profesionales.

Muchos pacientes con **enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC)** no tienen conciencia de la enfermedad, por lo que el momento del **diagnóstico** es crucial para orientar la atención de la enfermedad hacia la autogestión, a partir de la **información** y la **educación sanitaria** de los pacientes. Esta es una de las conclusiones que se extrae del proyecto **COPD-MOBILE EMPOC** presentado en el marco del **X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico** y la **V Conferencia Nacional del Paciente Activo**, ambos celebrados en Zaragoza.

Seguir leyendo



Audiencia:	<b>6.840 UU</b>
Valor publicitario:	<b>38 €</b>
Autor:	
Sentimiento:	<b>No definido</b>

País:	<b>España</b>
Tipología:	<b>Medios Online</b>
Ranking:	<b>4</b>
Documento:	<b>1/3</b>

Acceder



Buscar en saludemia.com

## Noticias

En el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del Paciente Activo

# El proyecto EMPOC busca soluciones digitales en EPOC con la participación de pacientes y profesionales

05/03/2018 - SD

### Puntos clave

- Muchos pacientes con enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) no tienen conciencia de la patología, por lo que el momento del diagnóstico es clave para orientar la atención de la enfermedad hacia un adecuado autocuidado
- El proyecto se ha llevado a cabo desde la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE) y el Grupo Pulso, y cuenta con la colaboración de GSK
- Existen cuatro arquetipos de paciente con EPOC: cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidores tardíos y no cumplidores circunstanciales

Muchos pacientes con **enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC)** no tienen conciencia de la enfermedad, por lo que el momento del diagnóstico es crucial para orientar la atención de la enfermedad hacia la autogestión, a partir de la información y la educación sanitaria de los pacientes. Esta es una de las conclusiones que se extrae del proyecto COPD-MOBILE EMPOC presentado en el marco del X Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico y la V Conferencia Nacional del

Paciente Activo, ambos celebrados en Zaragoza.

Esta iniciativa es fruto de la colaboración entre la Fundación TIC Salut Social, el Consorci d'Atenció Primària de Salut Barcelona Esquerra (CAPSBE) y el Grupo Pulso, que han puesto en marcha el proyecto COPD-MOBILE EMPOC, con la

## Compartir

- Facebook
- Twitter

Publicidad

## Enfermedad

EPOC

## Prueba Médica

Prueba - Espirometría

Reproducción realizada para 'GSK RESPIRATORIO'



colaboración de GSK. El objetivo del proyecto es mejorar el autocuidado de la patología con ayuda de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) y reforzar la experiencia del paciente en su interacción con el servicio sanitario.

La iniciativa se ha realizado en un centro de salud de Barcelona, analizando cualitativamente las interacciones, percepciones y experiencias de los pacientes y profesionales sanitarios en los diferentes escenarios que viven los pacientes con EPOC.

Toda esta información ha facilitado la creación del Patient Journey Map. Un mapa acerca de cuáles son los puntos de contacto del paciente con el sistema sanitario, qué sucede en cada uno y qué deseos, expectativas y necesidades no satisfechas tiene.

Asimismo, la realización de entrevistas en profundidad a diferentes profesionales —médicos de familia, personal de enfermería, neumólogos, gestores, etc.—, observaciones in situ a pacientes en sus visitas a las clínicas, pruebas como la **espirometría** o técnicas de inhalación y la realización de grupos focales en los que participan profesionales o pacientes y cuidadores permiten ofrecer posibles soluciones para las necesidades no cubiertas.

"Las nuevas tecnologías son clave para la evolución y mejora continua del sistema de salud", apunta el Dr. Francesc García Cuyàs, director General de la Fundación TIC Salut Social, "pero debemos incorporarlas de manera lógica y gradual dentro de los procesos asistenciales, con el objetivo de dar respuesta a retos claros y definidos, que tanto los profesionales como los pacientes nos plantean durante todo el proceso".

Por su parte, la Dra. Mireia Sans, directora asistencial CAP Borrell, CAPSBE, pone de relieve la importancia de "incorporar la participación de pacientes y cuidadores en la toma de decisiones" sobre su enfermedad "para decidir conjuntamente las mejores soluciones a las necesidades no resueltas, a ser posible, incorporando la tecnología".

Algunos de los resultados que se extraen de este proyecto es que se han podido identificar los cuatro arquetipos más frecuentes de los pacientes con EPOC: pacientes cumplidores diligentes, no cumplidores, cumplidor tardío y no cumplidor circunstancial. De igual modo, las principales necesidades identificadas son la información y acompañamiento, la educación sanitaria, el rediseño de procesos, la autogestión de la enfermedad y el análisis de datos para una atención personalizada de los pacientes; y las posibles soluciones se centran en tres aspectos: mejora de la gestión del tiempo y citación, mejora de la adherencia y la gestión desde el domicilio del paciente EPOC.

Los expertos han subrayado que son varias las lecciones aprendidas, entre las que destacan que la sociedad no está familiarizada con la patología y que la figura de un profesional de referencia en el centro que coordine la atención específica es decisiva.